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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 19/05/2025 
Reunião Ordinária do dia 14 de maio de 2025 

Presidente: vereador David Valente Reis 
Secretário-Geral: vereador Samuel da Costa Monteiro 

 

 
No dia catorze de maio do ano de dois mil e vinte e cinco, às nove horas e quinze 
minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 
Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, 
São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo vereador David 
Valente Reis, do Avante, e, eventualmente, pelos vereadores Rodrigo Guedes 
Oliveira de Araújo, do Progressistas (PP) e José Ricardo Wendling, do Partido dos 
Trabalhadores (PT); secretariada pelo vereador Samuel da Costa Monteiro, do Partido 
Social Democrata (PSD). PRESENTES, ainda, os vereadores Aldenor Ernesto de 
Lima Filho, Diego Roberto Afonso, Marco Antônio Andrade Castilhos Filho e Simon 
de Souza Guimarães Bessa, do União Brasil; Alexandre da Silva Salazar, Francisco 
Carpegiane Veras de Andrade, Raiff Matos Silva Vasconcelos e Ubirajara Rosses do 
Nascimento Júnior, do Partido Liberal (PL); Allan Campelo da Silva e Yomara Jesuína 
Lins Rodrigues, do Podemos; Carlos Alberto Brito D’Ávila, Eduardo Assunção Alfaia, 
Gilmar de Oliveira Nascimento e Rodinei Moura Ramos, do Avante; João Paulo 
Melo da Fonseca, do Agir; Elan Martins de Alencar, do Democracia Cristã (DC); 
Eurico de Angelo Tavares e Jander de Melo Lobato, do Partido Social Democrata 
(PSD); Ivo Santos da Silva Neto e Paulo Tyrone Perasa de Souza Junior, do Partido 
da Mulher Brasileira (PMB); Jaildo de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); João 
Carlos dos Santos Mello e Roberto Sabino Rodrigues, do Republicanos; João 
Kennedy de Lima Marques, Luís Augusto Mitoso Júnior e Robson da Silva Teixeira, 
do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Sérgio Denilson de Souza Cruz e 
Thaysa Lippy Silva de Souza, do Partido da Renovação Democrática (PRD). 
JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Dione Carvalho dos Santos e Rosinaldo 
Ferreira da Silva, do Agir; Joelson Sales Silva e Manoel Eduardo dos Santos Assis, 
do Avante; Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União 
Brasil; Marcelo Augusto da Eira Corrêa, do PSB; Rodrigo de Sá Barbosa, do PP; e 
Rosivaldo Oliveira Cordovil, do PSDB, de acordo com os Memorandos n. 030/2025 – 
GVDC e n. 015/2025 – GVRB; n. 023/2025 – GVJS e n. 061/2025 – GVEA; n. 
029/2025 – GVEA e n. 043/2025 – GVPJ; n. 029/2025 – GVMS; n. 051/2025 – GVRS; 
e n. 026/2025 – GVRC, respectivamente. Havendo quórum regimental e invocando 
a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião. Na sequência, o 
secretário, vereador Prof. Samuel, leu a Ata da sessão ordinária do dia treze de maio 
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do ano em curso. Em Questão de Ordem, o vereador Eduardo Alfaia solicitou a 
Inversão da Pauta. Após, o Presidente submeteu o pedido de inversão à apreciação 
dos vereadores, que foi aprovado pelos presentes. Em Questão de Ordem, o 
vereador Zé Ricardo registrou que acolheu a inversão da pauta, em consideração à 
Mesa por ter autorizado a inclusão de uma tribuna popular, para ouvir as manifestações 
dos petroleiros sobre a situação da refinaria de Manaus, assunto este de grande 
interesse para a cidade. Pela Ordem, pediram preferências os seguintes vereadores: 
João Paulo Janjão, ao Requerimento n. 6.350/2025; Aldenor Lima, destaque à 
Moção n. 113/2025; Gilmar Nascimento, aos Requerimentos n. 6.349/2025 e 
5.768/2025; Zé Ricardo, destaque à Moção n. 114/2025; Raiff Matos, ao 
Requerimento n. 5.846/2025; Prof. Samuel, destaque à Moção n. 115/2025. Pela 
Ordem, o vereador Kennedy Marques Protetor pediu destaque à Indicação n. 
242/2025. O Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA. Na PAUTA, foi 
retirado de Pauta, em razão da ausência do autor, o Projeto de Lei, de autoria do 
vereador Dr. Eduardo Assis, que “Institui, no Calendário Oficial da Cidade de Manaus 
o ‘Dia Municipal do Futebol Americano (FA)’”. Foi deliberado, tomou o n. 130/2025, e 
seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 
vereador Diego Afonso, que “Considera de Utilidade Pública o Instituto Social 
Recomeçar - ISR”. Foi deliberado, tomou o n. 158/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Aldenor 
Lima, que “Dispõe sobre a afixação de informativos nos órgãos públicos municipais da 
administração direta e indireta sobre as diferentes cores de bengalas utilizadas por 
pessoas com deficiência visual”. Foi deliberado, tomou o n. 185/2025, e seguiu à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição do vereador Aldenor 
Lima, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Jander Lobato, que “Acrescenta 
dispositivo à Lei n. 3380 de 12 de setembro de 2009, que “Estabelece a 
obrigatoriedade de a concessionária responsável pelos serviços de abastecimento de 
água, coleta e tratamento de esgoto, no município de Manaus, notificar o consumidor 
sobre as multas aplicadas e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 
187/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, com a 
subscrição dos vereadores Aldenor Lima, Raulzinho, Eurico Tavares, Jander 
Lobato e Prof. Samuel, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Capitão Carpê, que 
“Cria Sistema de Alerta de Chuva em Áreas de Risco para notificação preventiva aos 
moradores em áreas expostas a desastres naturais no Município de Manaus e dá 
outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 196/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Eurico 
Tavares, que “Dispõe sobre a inserção de cláusula nos editais de licitação e contratos 
administrativos que estimule a oferta de treinamentos em habilidades de construção 
civil por empresas contratadas para execução de obras públicas no Município de 
Manaus, e dá outras providências”. Foi retirado de Pauta, em razão da ausência do 
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autor, o projeto de lei, de autoria do vereador Rodrigo Sá, que “Dispõe sobre o 
descarte irregular de resíduos sólidos, químicos e entulhos no município de Manaus e 
estabelece penalidades aos responsáveis”. Foi retirado de Pauta, a pedido do autor, 
o projeto de lei, de autoria do vereador Sargento Salazar, que “Dispõe sobre a 
obrigatoriedade de placas informativas em obras públicas no Município de Manaus e dá 
outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 225/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição dos vereadores Sérgio Baré, 
Prof. Samuel, Roberto Sabino, Aldenor Lima e Raiff Matos, o Projeto de Lei, de 
autoria do vereador Gilmar Nascimento, que “Institui a Política ‘UBS Segura’, 
determina a instalação de postos fixos da Guarda Municipal em Unidades Básicas de 
Saúde (UBS) de alto risco, estabelece protocolos de segurança para o fechamento 
noturno das unidades, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 245/2025, 
e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição dos 
vereadores Aldenor Lima, Diego Afonso, Eurico Tavares, Marco Castilhos, Paulo 
Tyrone, Prof. Samuel, Elan Alencar, Jaildo Oliveira, Pai Amado, Saimon Bessa e 
Roberto Sabino, o Projeto de Lei, de autoria do vereador João Paulo Janjão, que 
“Permite a destinação de faixa exclusiva para a prática de corridas de rua realizadas 
em vias públicas no município de Manaus e dá outras providências”. Foram retirados 
de Pauta, em razão da ausência dos autores, o projeto de resolução, de autoria da 
vereadora Prof.ª Jacqueline, que “Insere novo inciso ao artigo 174 do Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Manaus, criando na área das Mulheres de Carreira 
Jurídica, a Medalha Desembargadora Liana Belém Pereira Mendonça de Souza”; e o 
Projeto de Lei n. 443/2023, de autoria do vereador Dione Carvalho, que “Dispõe 
sobre a instalação de banheiros públicos para o uso social de pessoas em situação de 
rua no âmbito do município de Manaus”. Discutiram o Parecer Favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 463/2025, os 
vereadores Zé Ricardo, Eduardo Alfaia e Rodrigo Guedes. Após, foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei 
n. 463/2023, de autoria do vereador Rodrigo Guedes, que “Altera dispositivos da Lei 
Municipal n. 266, de 30 de novembro de 1994, que regula a identificação dos 
logradouros públicos do município de Manaus”. O supracitado projeto seguiu à 
Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável 
da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 063/2024, de 
autoria do vereador Kennedy Marques, subscrito pelos vereadores Aldenor Lima, Ivo 
Neto, Prof. Samuel, Rodrigo Sá, Raulzinho e Rosivaldo Cordovil, que “Dispõe sobre a 
exibição de vídeos para fins de divulgação, incentivo e conscientização, da adoção dos 
animais do Município de Manaus”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de 
Proteção e Bem-Estar Animal. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 329/2024, de autoria da 
vereadora Thaysa Lippy, subscrito pelos vereadores Coronel Rosses, Eurico
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Tavares, Jander Lobato, João Carlos, João Paulo Janjão, Kennedy Marques Protetor, 
Marco Castilhos, Prof. Samuel, Raiff Matos, Rodrigo Guedes, Rodrigo Sá, Sargento 
Salazar, Sérgio Baré e Yomara Lins, que “Dispõe sobre a possibilidade do uso do 
Protocolo Individualizado de Avaliação (PIA) para os alunos com transtornos globais de 
desenvolvimento, incluindo-se transtorno do espectro autista, nas instituições de ensino 
públicas municipais”, tendo sido subscrito, ainda, pelo vereador Aldenor Lima. O 
supracitado projeto seguiu à Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência. Foi concedido o pedido de vista, solicitado pelo vereador Aldenor Lima, 
ao Projeto de Lei n. 394/2024, de autoria do vereador Marcelo Serafim, subscrito 
pelo vereador Jander Lobato, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de mesas 
adaptadas para cadeirantes em estabelecimentos comerciais e de serviços no 
município de Manaus e dá outras providências”. Foi aprovado o Parecer Favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 453/2024, de 
autoria do vereador João Carlos, que “Considera de Utilidade Pública a Associação 
Samuel Nadabe Rodrigues Kramer”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de 
Assuntos Sociocomunitários e Legislação Participativa. Discutiram o Parecer 
Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 
062/2025, os vereadores Raiff Matos e João Carlos. Foi aprovado o Parecer 
Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 
062/2025, de autoria do vereador Mitoso, subscrito pelos vereadores Elan Alencar, 
Jander Lobato, Kennedy Marques Protetor, Raiff Matos, Rodrigo Sá e Yomara Lins, que 
“Acrescenta o inciso X ao Art. 3.º da Lei Municipal n. 266, de 30 de novembro de 1994, 
que regula a identificação dos logradouros públicos do Município de Manaus”, tendo 
sido subscrito, ainda, pelos vereadores João Carlos, Sérgio Baré e Prof. Samuel. O 
supracitado projeto seguiu à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi 
aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao 
Projeto de Lei n. 073/2025, de autoria do vereador Paulo Tyrone, subscrito pelos 
vereadores Éverton Assis, Ivo Neto, Joelson Silva, Pai Amado, Prof. Samuel e Yomara 
Lins, que “Institui a Campanha Permanente de Conscientização pela Inclusão e 
Combate ao preconceito contra pessoas com Transtorno do Espectro Autista (TEA)”, 
tendo sido subscrito, ainda, pelos vereadores Aldenor Lima, Raiff Matos, Eurico 
Tavares, Marco Castilhos, Rodinei Ramos, João Carlos Janjão e Raulzinho. O 
supracitado projeto seguiu à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi 
aprovada, em segunda discussão, e seguiu à sanção do Prefeito, o Projeto de Lei 
n. 046/2024, de autoria do vereador Ivo Neto, subscrito pelos vereadores Diego 
Afonso, Elan Alencar, Everton Assis, Jander Lobato, Joelson Silva, João Carlos, 
Kennedy Marques Protetor, Marcelo Serafim, Prof. Samuel, Raiff Matos, Raulzinho, 
Rodrigo Sá, Rosivaldo Cordovil, Saimon Bessa, Sergio Baré, Thaysa Lippy e Paulo 
Tyrone, que “Dispõe sobre a criação do Programa de Apoio e Incentivo à Cultura 
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Empreendedora nas Comunidades de Manaus, com o objetivo de fomentar o 
empreendedorismo e a geração de renda nas áreas menos favorecidas da cidade”, 
tendo sido subscrito, ainda, pelo vereador Eurico Tavares. Exaurida a pauta de 
projetos, foram deferidas as Indicações n. 235/2025 a 241/2025 e 243/2025 a 
245/2025; e deferida com pedido de destaque a Indicação n. 242/2025, de autoria do 
vereador Kennedy Marques, que "Indica, ao Instituto Municipal de Mobilidade Urbana 
- IMMU, na forma regimental, a inclusão de ‘faixa de pedestre para animais’, ou seja, as 
patinhas paralelas às faixas de pedestres no Bairro São Lázaro". Foram aprovadas, 
com pedidos de Destaque, as Moções n.113/2025, de autoria do vereador Aldenor 
Lima, "De Aplausos à Polícia Civil do Estado do Amazonas, por meio da Delegacia 
Especializada em Meio Ambiente (DEMA), na pessoa da Delegada Titular Juliana Viga, 
pela exemplar atuação na Operação Anhangá, que resultou na prisão de exploradores 
de animais silvestres"; n.114/2025, de autoria do vereador Zé Ricardo, "De 
parabenização à Arquidiocese de Manaus como responsável da Igreja Católica na 
cidade de Manaus, na pessoa do Arcebispo Cardeal Dom Leonardo Steiner, pela 
escolha do novo Papa Leão XIV; e n. 115/2025, de autoria do vereador Prof. Samuel, 
"De parabenização em alusão ao Sábado da Criança e o Dia Mundial dos Aventureiros 
comemorado anualmente no terceiro sábado do mês de maio". Foi retirado de 
tramitação, a pedido do autor, o Requerimento n. 6.350/2025, de autoria do 
vereador João Paulo Janjão. Foram aprovados os Requerimentos n. 6.349/2025, de 
autoria do vereador Gilmar Nascimento, com a subscrição do vereador Mitoso; e n. 
5.846/2025, de autoria do vereador Raiff Matos, com a subscrição dos vereadores 
Yomara Lins, Eduardo Alfaia, Raulzinho, Mitoso, Jander Lobato, Rodinei Ramos, 
João Carlos e Prof. Samuel. Discutiram o Requerimento n. 5.768/2025, os 
vereadores Gilmar Nascimento e Zé Ricardo. Após, foi aprovado o Requerimento n. 
5.768/2025, de autoria do vereador Joelson Silva. Foi aprovado o Requerimento n. 
6.357/2025, de autoria do vereador João Carlos. O Presidente informou que, 
encerrada a pauta do dia, aconteceriam duas tribunas populares de autorias dos 
vereadores Rodrigo Guedes e Zé Ricardo, convidando o vereador Rodrigo Guedes 
para assumir os trabalhos da Mesa e iniciar a primeira tribuna popular. O vereador 
Rodrigo Guedes assumiu a presidência da Mesa e deu início à tribuna popular, 
destacando os quinze anos do Centro Cultural Casarão de Ideias, localizado na rua 
Barroso, no Centro de Manaus, que era um espaço destinado ao desenvolvimento de 
atividades com foco na promoção da cultura, defesa e conservação do patrimônio 
histórico e artístico de Manaus. Após, convidou o diretor do centro cultural, para compor 
a Mesa e iniciar seu pronunciamento. Com a palavra, o senhor João Neto agradeceu 
a oportunidade e pediu a atenção dos vereadores para assistirem a um vídeo sobre a 
nova sede do centro cultural, ressaltando a importância desse espaço para a cidade, 
especialmente  por  completar  quinze  anos  de  atividades  culturais  de  forma 
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independente, sem parceria direta do poder público, mas com grande relação com a 
comunidade. O convidado destacou que o Casarão de Ideias era um espaço que 
promovia a educação, a saúde, o bem-estar e a inclusão, com acessibilidade, 
audiodescrição, Libras e cuidados com animais e que a nova sede seria mais um 
atrativo de cultura e democratização de acesso, agregando mais economia para o 
Centro histórico, com empregos e renda para a população. Após foi exibido o vídeo 
sobre a futura sede do centro cultural, localizada no antigo prédio da Escola Estadual 
Saldanha Marinho. O Presidente solicitou a seus pares atenção ao vídeo que tratava 
da recuperação de um prédio histórico que se encontrava abandonado há muitos anos 
e seria uma nova opção de cultura para a cidade. Com a palavra, o senhor João Neto 
afirmou que o vídeo ficaria à disposição dos parlamentares e que dentro das 
discussões sobre o Centro da cidade realizadas no Plenário, este era um importante 
momento para colaboração de todos. Além disso, convidou os presentes a conhecerem 
o centro cultural e as atividades que eram realizadas no local. Por fim, agradeceu 
novamente a oportunidade e pediu o apoio dos vereadores para que, dentro de suas 
emendas e orçamentos, contribuíssem para a realização do projeto, e fez um apelo 
para que o poder público se sensibilizasse, no sentido de potencializar os projetos de 
revitalização dos prédios antigos abandonados, que faziam parte da história da cidade, 
reforçando que a união de esforços poderia transformar Manaus, tornando-a mais 
atrativa e com maior qualidade de vida para seus habitantes e para o turismo. Em 
seguida, manifestou-se o vereador Zé Ricardo. Em resposta ao questionamento do 
parlamentar, o senhor João Neto fez os esclarecimentos quanto à cessão do prédio 
pelo governo estadual; sobre os recursos para a restauração de prédios históricos e 
quanto às emendas parlamentares que o centro cultural recebeu, reafirmando que além 
de buscar o apoio do poder público, buscaria outros meios para dar continuidade ao 
projeto, que se encontrava na primeira de quatro etapas da restauração, com previsão 
para início de funcionamento no mês de janeiro de dois mil e vinte e seis. 
Manifestaram-se, em seguida, os vereadores Sérgio Baré e Coronel Rosses. O 
Presidente afirmou que o centro cultural era o espaço cultural mais completo da 
cidade, e oferecia um momento agradável a todos frequentavam; lamentou a falha do 
poder publico em apoiar essas iniciativas e não priorizar o Centro da cidade, que 
possuía características singulares da história da cidade e do Estado; e considerou que 
a Casa poderia deixar esse legado, dando prioridades às discussões sobre o tema, 
pois a omissão do poder público estava causando o êxodo de comerciantes e 
moradores, além da ocupação da criminalidade e de pessoas em vulnerabilidade social 
naquela região da cidade. Por último, agradeceu as manifestações de seus pares e a 
presença do diretor e dos colaboradores do centro cultural, encerrando a tribuna 
popular e passando os trabalhos da Mesa para o vereador Zé Ricardo, que daria início 
à próxima tribuna popular. O vereador Zé Ricardo assumiu a presidência da Mesa, 
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iniciou a tribuna popular para ouvir as manifestações dos petroleiros da refinaria de 
Manaus, convidando o presidente do Sindicato dos Petroleiros do Estado do Amazonas 
– Sind-Petro/AM, Senhor Marcus Ribeiro, para compor a Mesa e fazer sua 
manifestação sobre a situação dos trabalhadores petroleiros e da refinaria de Manaus. 
Com a Palavra, o senhor Marcus Ribeiro cumprimentou os presentes e agradeceu a 
oportunidade de fala. Após, fez uma denúncia e um apelo à sociedade amazonense e 
ao poder público, diante da situação alarmante e inaceitável que estava ocorrendo na 
Refinaria da Amazônia – Ream, com a demissão em massa de profissionais sem 
justificativas técnicas, negociações com o sindicato ou responsabilidade social por 
parte da empresa controladora da refinaria. Ele destacou que essas demissões 
representavam o início de um desmonte silencioso, cuja estrutura estava sendo 
sucateada, resultando no aumento de falhas operacionais e de acidentes, afirmando 
que havia indícios claros de que a empresa pretendia abandonar a atividade de refino e 
se tornar um simples terminal logístico. O representante considerou essa situação um 
ataque direto ao setor industrial do Estado, aos trabalhadores e, principalmente, à 
soberania energética da região Norte, uma vez que a refinaria de Manaus era a única 
privatizada na região, ressaltando que, como consequência dessa privatização, a 
região passou a pagar a gasolina e o gás de cozinha mais caro do país e que desde o 
início do processo de privatização, o Sindipetro/AM vinha alertando sobre os riscos 
dessa decisão. Ele considerou revoltante que a empresa tenha sido beneficiada 
recentemente com isenções fiscais pela reforma tributária, sob a promessa de gerar 
empregos e fortalecer a economia local, e estava, na prática, promovendo demissões, 
precarização e abandono da função estratégica da refinaria, afirmando, ainda, que se a 
refinaria ainda estivesse sob controle da Petrobras, nada disso estaria acontecendo, e 
lembrou que se não fosse pela atuação da Petrobras e da Transpetro, a região correria 
o risco de desabastecimento de combustíveis, no período de estiagem do ano passado. 
Concluindo, afirmou que toda essa situação era resultado direto da privatização; que os 
trabalhadores, o povo e o futuro do Amazonas pagavam a conta; e informou que o 
sindicato já adotou medidas, como denúncias ao Ministério Público do Trabalho, 
comunicação à Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis – ANP e 
ao Conselho Administrativo de Defesa Econômica – Cade, mas reconheceu que tais 
ações não seriam suficientes, e por isso solicitou o apoio dos parlamentares presentes, 
pedindo que a Casa publicasse uma moção de repúdio às demissões e ao desmonte 
da refinaria, reiterando a importância de atuação junto à bancada federal e aos órgãos 
de controle, e exigindo apuração da situação e responsabilização, para dar visibilidade 
pública à luta, uma vez que a população precisava tomar conhecimento da situação. 
Concluindo sua fala, ressaltou que o futuro da indústria de petróleo no Amazonas, a 
segurança dos trabalhadores e o custo dos combustíveis para a população estavam 
em risco e alertou para um possível colapso do refino na região, que resultaria em 
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desemprego, aumento dos preços dos combustíveis e maior dependência externa. 
Manifestaram-se os vereadores Sérgio Baré e Rodrigo Guedes. Em suas 
considerações finais, o presidente do Sindipetro/Am agradeceu a oportunidade de 
fala e o apoio recebido pelos parlamentares e enfatizou a necessidade de se debater 
mais sobre o assunto, pois estava em risco o abastecimento e o preço dos 
combustíveis, declarando que a entidade estava à disposição do Poder Público, para 
aprofundar o debate e buscar uma saída para essas situações. O Presidente 
agradeceu aos senhores Marcus Ribeiro e Jonathas Silva, presidente e diretor do 
Sindipetro/Am, respectivamente. Ressaltou que era favorável a reestatização da 
refinaria e que era necessária uma discussão mais ampla sobre a exploração do 
petróleo, assim como, sobre a energia elétrica, que estaria sob controle de uma nova 
concessionária. Após, solidarizou-se com os profissionais demitidos e com os que 
estavam sob ameaça de demissão, enfatizando a necessidade da luta permanente 
contra as injustiças e pela dignidade dos trabalhadores. Finalizando, registrou o 
falecimento do ex-presidente do Uruguai, José Alberto “Pepe” Mujica Cordano, que 
aconteceu no dia anterior, salientando que ele havia deixado um legado de luta e 
prática da democracia e da política pública, que servia de exemplo para o mundo. 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e 

onze minutos. E, para que conste, eu, Jovana das Graças da Silva Cordeiro, lavrei a 
presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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